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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 

PROVINCIA DE VALDIVIA 
REGIÓN DE LOS RÍOS 

     
REUNIÓN ORDINARIA N° 97 

REUNIÓN  CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO 
 

 
FECHA      : 14 de agosto  de 2019.- 
 
HORA DE INICIO    : 15:05 HORAS.- 
 
HORA DE TÉRMINO:    18:02  HORAS.- 
 
 
En Paillaco a quince días del mes de agosto del año 2019, siendo las quince 
horas con cinco  minutos, en la sala de Concejo Eduardo Camino Habitch ,   
se procede a iniciar la Reunión Nº 97 presidida por la Alcaldesa titular Sra. 
Ramona Reyes Painequeo, .  Actuando como ministro de fe  la Sra. Carola 
Medel Veloso, Secretaria Municipal: 
 
Participan los concejales: 
 
                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - José Aravena Pérez  
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Orlando Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser 
 
Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 

 
 
1° APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL: 
 
2° CUENTAS DEL PRESIDENTE:  
 
3°        INFORME DE COMISION: Educación, Finanzas 
 
4°       EXPOSICION:  
 

- Informe trimestral Dirección de Control, expone Natalia Olivares. 
 
 
5° VARIOS. 
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1° APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL: 
 
1.1.- El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que desea se corrija la fecha del acta 
anterior.- 
 
1.2.- El Concejal Sr. Orlando Castro solicita quede textual su intervención cuando 
se refirió al tema del ex recinto de rodeo.- 
“se refiere al recinto del ex club de rodeo, que él denuncio, por lo menos a 
tres funcionarios, por la calle Gabriela Mistral  destruyeron unas latas y 
abrieron una especie de portón por las mismas latas, junto en frente de la 
sala cuna, en el portón de entrada cortaron la cadena y se han robado todo 
lo que han podido en madera, hicieron pedazo la manguera, sacaron el 
piso y el forro, lo plantea porque es propiedad municipal, el otro día vio 
gente sacando cosas en carretilla es más un ciudadano lo llamo y le 
pregunto si regalaban leña en ese lugar, ayer paso a ver y la verdad que le 
han sacado todo lo que han podido a esa construcción, lo que era el 
Copihuito donde los huasos pasaban  a hacer el aro solo queda techumbre 
y un par de palos, el portón abierto hasta atrás, cree que sería bueno 
desarmar eso y evitar que esto se convierta en un antro donde la gente se va 
a tomar, señala que lo viene denunciando hace más de 20 días a 
funcionarios municipales y no han hecho nada” 
 
2° CUENTAS DEL PRESIDENTE:  
 
2.1.- La alcaldesa informa lo que paso en Pichi Ropulli, es una noticia en 
evolución , se reventó  un transformador el día viernes 9 del presente lo que dejó 
a todas las familias que estaban  conectadas sin luz, cerca de 111 familia, tuvieron 
casi dos días sin el servicio eléctrico, ese día comenzó con una rotura de una 
matriz de agua porque SAESA estaba cambiando unos postes y quedó todo el 
pueblo sin agua, eso se solucionó   el tema del agua pero al arreglarlo se produjo 
una alta del voltaje y quedó sin luz  y con un innumerable numero de familias con 
artefactos quemados, intervino la SEC y se contactaron  con el director regional 
de SAESA el Sr. Rodrigo Navarrete, la verdad se está a la espera de retiro de 
artefactos eléctricos quemados, se comprometió a eso el director regional, 
informa que hubo también un amago de incendio en  la posta de Pichi Ropulli, el 
daño ha sido bastante grande, se ha tenido reuniones  con el presidente de la junta 
de vecinos, se han ido arreglando algunos aparatos  quemados y lo que no tenga 
arreglo la empresa lo repondrá, la empresa se comprometió a reponer los costos 
del arreglo de la posta de salud y las luminarias de  la calle, el lunes se tiene otra 
reunión con el director regional de SAESA con la comunidad que es lo más 
importante al igual que con la SEC y el concejal Aravena tuvo contacto con 
ACOVAL. 
 
2.2.- El Concejal sr. José Aravena señala que la presencia del presidente de 
ACOVAL Rubén Parada Pérez fue muy bien recibida por los vecinos de Pichi 
Ropulli , la reunión fue el día lunes, se entregó información sobre los pasos a 
seguir, los vecinos acordaron esperar esta semana,  además se autorizó presentar 
un reclamo  sobre la reparación, ya que esta empresa está sujeta a un ranking de la 
calidad de los servicios quien entrega y SAESA no se ha modernizado con sus 
equipo en esta localidad, da lectura a carta de reclamo que se entregó.- 
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2.3.- El Concejal Sr. Orlando Castro rescata el rápido movimiento de la 
municipalidad ese día, le preocupa el sistema obsoleto de SAESA en Pichi Ropulli, 
pero lo que le preocupa  es por qué comenzó a  ocurrir esto ya que fue una 
empresa subcontratista que comenzó hacer hoyos para postes,  vienen empresas 
de fuera intervienen la comuna y bien gracias,  es preocupante como se meten a la 
comuna, ese mismo tema también lo tiene Reumen, pero a la hora de cobrar las 
cuentas lo hacen  sin tapujo, se alegra por los buenos oficios ya que SAESA debe 
responder por los artefactos dañados.- 
 
2.4.- La alcaldesa señala que se está en proceso de recopilar y recibir lo que se 
dañó, tanto como usuarios  y como afectados  y hay que ser claros en lo que se va 
a pedir, ese día fue raro ya que también ese día comenzaba la fiesta de la papa, hay 
encargados municipales que están al tanto de la situación.- 
Señala que el día de hoy les acompaña la Srta. Lorena Kiessling quien ha sido 
contratada como la profesional encargada  para elaborar el PLADECO, ella 
trabajará, el día de  hoy presentara la metodología que esta validada por la 
SUBDERE.-  
 
2.5.-  La Srta. Lorena Kiessling señala que el día de hoy ella presentará la 
metodología que se utilizará en la elaboración del PLADECO, hay que comenzar 
con la reformulación del PLADECO para los años 2020-2024, y por la ley 18.695 
se debe tener este plan actualizado ya que es la carta de navegación para los 
próximos años. Presenta la siguiente metodología de trabajo que se utilizará  
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2.5.- La Sta. Lorena Kiessling señala que ella llega hasta el Fase III 
 
2.6.- El Concejal Sr. José  Aravena señala que con esta presentación se da por 
entendido que ya se comenzó con el Pladeco  consulta cuanto demora todos estos 
procesos, consulta sobre algún proceso de evaluación del último PLADECO.- 
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2.7.- La Srta. Lorena Kiessling señala que son alrededor  de  seis meses de 
elaboración completa,  ya que el trabajo con los funcionarios es cerca de un mes y 
medio, el trabajo con la comunidad son como dos meses, debiera estar aprobado 
en el mes de marzo del próximo año.- 
 
2.8.- La Administradora Municipal señala que el grado del cumplimiento del 
PLADECO anterior se entregó, se puede hacer nuevamente para ver en qué etapa 
se quedó  y recordar la memoria. 
 
2.9.- La Alcaldesa señala que con esto se inicia PLADECO y desde administración 
se convocará a las reuniones para que participen y aconseja definir muy bien los 
sectores ya que dentro de estos sectores será la inversión en forma más 
parcializada.- 
 
2.10.- La administradora municipal señala que la próxima reunión de concejo que 
se realizará en la en el Llolly, el concejal Reyes pidió hacer vista previa a la sala 
cuna, vendría la Directora Regional pero en horas de la mañana a las 10:30.- 
 
2.11.- La Alcaldesa señala que ella asistirá de todas formas en la mañana 
independiente de la visita que se haga en horas de la tarde, a menos que se hagan 
las reuniones de comisión en la misma casona  
 
3°        INFORME DE COMISION: Educación, Finanzas 
 
3.1.- Comisión de Educación 
 
La secretaria Municipal Señala que en horas de la mañana se realizó reunión de 
Comisión de Educación, con la presidencia del concejal Sr. Mario Schmeisser, 
estuvieron presentes los concejales: 
 

                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - José Aravena Pérez  
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Orlando Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser 

 
Donde se trataron los siguientes temas: 
 
- Situación de vehículos  escolares 
- Sistema de admisión escolar 
- Funcionamiento de vehículos y pago de combustible 
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En cuanto a Situación de vehículos Escolares hubo bastante dialogo respecto a 
este tema, había mucha preocupación ya que cuando  se acordó licitar los 
vehículos escolares era para dejar de lado los vehículos municipales   pero se 
explicó que dada la matricula se tuvo la necesidad de volver a ocupar los mismos, 
se trató a cabalidad el tema del taller de las tuercas sueltas que casi causaron un  
problema de proporciones, donde don David Martínez señaló que solo se le había 
amonestado verbalmente al dueño del taller, cree que se debe haber hecho algo 
más asevero, se vio el tema de la velocidad de los conductores ya que han habido 
varias denuncias por los conductores y sobre todo porque transitan con niños,  el 
tema de los vehículos se ocupan todos y se sabe que su vida útil ya está cumplida, 
se vio la realidad cruda que se vive ya que se evidenció que habían niños que 
pasaban a buscar de buena voluntad del ministerio y ahora los va a buscar el 
DAEM ya que no se hizo una buena licitación, igual hasta fin de año hay que 
atender a estos alumnos.  
 
3.2.- El Concejal sr. Gastón Fuentes señala que durante el desarrollo de la 
Comisión de Educación  dentro de las respuestas del DAEM dijo textualmente  se 
“le hizo una observación verbal al dueño del taller que dejo las tuercas sueltas”, la 
reunión fue larga, y al final él le pidió que terminara el contrato con ese taller,  ya 
que si se trata con esa liviandad uno tiene derecho a pensar  que hay un tipo de 
amistades, cree que la decisión  de la alcaldesa debe ser categórica en este tema   
  
3.2.- La Alcaldesa solicita  que el director del DAEM le haga un informe completo 
del hecho gravísimo que afectó a nuestros alumnos y las acciones que se tomaron, 
porque considera que eso es grave, cree que es fácil no tomar acciones cuando se 
trata de los hijos de otros u otras. Con el tema del control de velocidad de los 
vehículos escolares hay que ver un sistema de GPS, ya que los choferes deben 
cumplir la ley, el tema es como se controla para sancionar.- 
 
3.3.-  El Concejal Sr. Orlando Castro señala que lo ideal es que el encargado de 
movilización del DAEM simplemente haga su trabajo y se junte cada mañana con  
sus choferes y vea que problemas hay, él es el encargado de supervisar toda la 
movilización de  los vehículos que transportan nuestros alumnos y ver como se 
trasladan los alumnos, eso es fiscalizar, no es un trabajo de oficina.- 
 
3.4.- La Alcaldesa consulta si se le puede hacer test de drogas   a los choferes, ya 
que hay que hacer entender a los funcionarios que corre riesgo su vida pero sobre 
todo si está a cargo del transporte de otras personas y que desde la entidad 
administradora pueden tener  un control  en forma aleatoria, solicita que se le 
investigue el tema si se puede, siente que es un tema que no es menor, ninguno de 
los dos temas.- 
 
3.5.-  El Concejal sr. Orlando Castro también se refirió que se estaba pidiendo una 
aumento de horas a los asistentes de aulas en dos horas y esto tenía que ver con 
que los directores lo aceptaran   y algunos dicen que no tienen necesidad cuando 
es el asistente del aula es quien generalmente está a cargo de los alumnos cuando 
el docente no está, cree que es necesario ya que un solo docente es complejo  
pueda mantener la atención  cuando son 30 alumnos por lo tanto  los asistentes 
de aula son fundamentales, cree que es necesario ese aumento de horas que solo 
son 2.- 
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Comisión de Finanzas  
 
3.5.- La secretaria Municipal Señala que en horas de la mañana se realizó reunión 
de Comisión de Finanzas, con la presidencia del concejal Sr. Gastón Fuentes,   
estuvieron presentes los concejales: 
 

                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - José Aravena Pérez  
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Orlando Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser 

 
En esta reunión se pre aprobó: 
 
SE APRUEBA ADJUDICACION LICITACION 3788-23-LE19, 
CONTRATO DE SUMINISTRO IMPRENTA Y MERCHANDISING 
CORPORATIVO DEL DAEM A PUNTO PRINT HMINNOVA SPA . 
 
SE APRUEBA SUBVENCION MUNICIPAL  DE $500.000._ AL CANAL 
VECINA DE CLUBES DEPORTIVOS DE BARRIOS DE PAILLACO.- 
 
SE APRUEBA SUBVENCION MUNICIPAL DE $500.000.- A UNION 
COMUNAL Nº1 DE JUNTAS DE VECINOS URBANAS DE 
PAILLACO.- 
 
Acuerdos son ratificados en la presente reunión ordinaria 
 
 
4°       EXPOSICION:  
4.1.- La Sra. Natalia Olivares señala que presentara los resultados del segundo 
informe  trimestral y como se va ejecutando el presupuesto al 30 de junio del año 
2019.- , señala que la presentación la hace a nivel de subtitulo la intención de esta 
presentación es explicar aquellas partidas que se van desviando del presupuesto  
tanto en forma negativa como positiva   
 

- Informe trimestral Dirección de Control, expone Natalia Olivares. 
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4.2.-  El Concejal sr. Jaime Reyes consulta si cuando se hacen  observaciones se 
instruye a cada unidad  y quien instruye para hacer las rectificaciones.- 
 
4.3.- La Encargada de Control señala que ella imprime y ve cómo va el 
comportamiento de cada unidad y las cuentas que tienen mayores diferencias y 
anota las consideraciones y se comunica con las encargadas de presupuesto de 
cada unidad  y le pide explicaciones al respecto, por ejemplo  en el tercer informe 
ya no debería aparecer en rojo el subtítulo 26 que dice otros gastos corrientes ya 
que faltó que suplementaran la cuenta.- 
 
4.4.- El Concejal Sr. Orlando Castro agradece la presentación ya que antes nunca 
se le tomo el peso a esto,  pero ahora se espera esta presentación, por otro lado  
hay un tema en educación que tiene que ver con los fondos FAEP y SEP   de 
algunas iniciativas que se comprometen a hacer pero que le sobran fondos   y eso 
lo tienen que devolver,  desconoce cómo están trabajando eso,  ya que manejan 
mucha plata y si aún están esas platas que deben devolver de los contrario inflan 
el presupuesto  
 
4.5.- La Directora de Control señala que es mucho más difícil trabajar el 
departamento de  educación  porque el departamento de salud recibe el per cápita  
y de los programas del Servicio de salud y todas estas platas que le llegan  ellos no 
la meten  al presupuesto, la meten a una cuenta que se llama  cuentas 
complementarias  y cuando  se hace la determinación del saldo inicial de caja  se 
ponen el  valor de las cuentas desde las disponibilidades   pero hay una parte 
donde se restan estas cuentas complementarias(214) por lo tanto el saldo  inicial 
de caja del departamento de salud es mucho más real y efectivo.- 
 
4.6.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que ha escuchado con mucha 
atención a la Directora de Control   pero siguiendo su argumentación habría que 
pensar que la municipalidades que  manejan mayores presupuestos tiene mayores 
desorden, pero no debe ser así,  la Contraloría estuvo en el mes de mayo en 
educación, y ellos bajan información del computador  y la hacen suya,  señala que 
control le ha entregado un segundo informe antes  y lo que detecto la contraloría 
en mayo la unidad de control no lo descubrió, con altura de miras, cree que su 
trabajo  está bien hecho pero al parecer no es suficiente, estamos en el octavo  
mes del año y aun suena el saldo inicial de caja, eso no puede ser, porque quizás  
hubieren  
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recursos que al no ser utilizados se debieran devolver  para evitar malversación, 
pero quien ordena esto, consulta  si fuera de lo que hace la encargada de control 
no hay algo que se parezca a una auditoria, cree que hay que dar un paso más 
adelante, ya que es el segundo informe el año 2019 y la visita de la contraloría en 
el mes de mayo le piden a la primera autoridad que responda ciertas situaciones 
que control no detecto, cree que la unidad de control debiera ir mas allá de donde 
va, por tanto no podría calificar de bueno o de malo lo que le entregan ahora ya 
que no le dan certeza.- 
 
4.7.- La Encargada de control señala que lo que debe entregar en este informe es 
controlar la ejecución  financiera y presupuestaria  que es ir informándoles al 
concejo  como se va comportando el presupuesto, información adicional es el 
tema de las conciliaciones bancarias, lo que informa si estas están cuadradas o no, 
saldo banco versus saldo empresa, cree que sería necesario mostrarle una 
conciliación bancaria para que la entendieran, porque lo que hace ella es entregar 
un resumen.- 
 
4.8.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes vuelve a insistir que en mayo la contraloría 
entregó un informe con algunas situaciones y si no es por la contraloría el concejo 
no se entera. Consulta si en el tercer informe  de control se dira que desapareció el 
tema del saldo inicial de caja ya que la plata que no se ocupó se devolvió y el resto 
se ocupó en el DAEM.- 
 
4.9.- La Encargada  de control señala que no es así, lo que pide el concejal es un 
proceso de auditoria operativa  es decir ir al departamento  y meterse a las 
conciliaciones bancarias, lo que ella entrega acá no es auditoria operativa es lo que 
la ley le obliga a informar, lo que quiere  el concejal que haga es un trabajo que los 
auditores que vienen de la contraloría   vienen a ver una materia la fiscalizan y se 
centran en eso  y no hacen más.- 
 
4.10.-  El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que lo que dice implícitamente la 
directora de control es claro, le sugiere a la alcaldesa que sería bueno que pida una 
auditoria  con estas características 
 
4.11.- La Alcaldesa cree que lo que corresponde es que venga  la gente de finanzas 
y que expliquen  ese saldo de mil trecientos millones de pesos de educación, antes 
de pedir  se tienen que tener la claridad de como efectivamente está el gasto, la 
próxima reunión de comisión de finanzas se podría ver esto, con las respuestas de 
contraloría, si aun así no existe el ajuste que se espera se tendrán que tomar las 
medidas administrativas correspondientes.- 
 
4.12.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser cree que es sano hacerlo  ya que en una 
reunión con el DAEM se les informó que las conciliaciones estaban hechas.- 
 
4.13.-  La encargada de control señala que están “cuadradas”  significa que  del 
saldo banco se llega al saldo empresa 
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4.14.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que espera que ese trabajo se esté 
haciendo no se puede dejar en el limbo esa plata, la  encargada de control hace 
rato está dando a entender que el concejo son unos “tarados” y que no van a 
entender, si tiene que mostrar una conciliación bancaria háganlo pero es un tema 
importante y hace tiempo se están dando vuelta en lo mismo.- 
 
4.15.- El Concejal sr. José Aravena reconoce el inmenso trabajo que lleva acabo 
esta unidad  a medida que lo explica tan pedagógicamente se logra entender,  
consulta que cobro no se pudo hacer por el tema de la ordenanza 
 
4.16.-  La Directora de Control señala que Cobros por recolección de basura y 
permisos de construcción  ya que han sido  inferior a los presupuestado, van en 
un 12 y debería llevar un 50.- 
 
4.17.- El Concejal sr. Orlando Castro desea saber a qué se refieren los juicios que 
lleva el municipio que se ven en el informe ya que hay  puros términos legales.- 
 
4.18.- La abogada Asesora señala a que se refiere cada una : 
 
 CAUSA LABORAL PROCEDIMIENTO MONITORIO ROL M-5-2019, 
“LOBO CON SANTANA Y MUNICIPALIDAD DE PAILLACO”. El Sr. 
Lobo demanda a Santana, causa Labora, a favor del trabajador y está confirmada 
en corte de apelaciones y está en estado de cumplimiento  
DEMANDA DE PRECARIO CAUSA ROL C-5-2019.  Situación que se 
produce en estación de ferrocarriles de Reumen y ganó la municipalidad  de 
Paillaco y fue apelada, es por una casa, se está en espera de alegar  
DEMANDA INDEMNIZACIÓN DE PERJUICIOS.  LEAL CON 
MUNICIPALIDAD. C-241-2018, Pendiente sentencia 
DEMANDA LABORAL POR DESPIDO INJUSTIFICADO, NULIDAD DEL 
DESPIDO Y COBRO DE PRESTACIONES LABORALES, RIT O-8-2019 
TRIBUNAL DEL TRABAJO DE PAILLACO, “PICHICONA CON 
MUNICIPALIDAD DE PAILLACO”. Terminada con avenimiento. Se realizó 
pago via tribunal 
QUERELLA INFRACCIONAL Y DEMANDA CIVIL DE 
INDEMNIZACION DE PERJUICIOS ROL  1764-2018, JUZGADO DE 
POLICIA LOCAL DE PAILLACO.  “RAMIREZ CON PINILLA Y OTRO”. 
Sentencia desfavorable al Municipio.  Se realizó pago de perjuicios por un monto 
de $1.800.000.- 
QUERELLA INFRACCIONAL Y DEMANDA CIVIL DE 
INDEMNIZACION DE PERJUICIOS ROL  614-2019, JUZGADO DE 
POLICIA LOCAL DE PAILLACO. “BORQUEZ CON SOCIEDAD 
CONSTRUCTOIRA SCHWERTER”, EN SUBSIDIO MUNICIPALIDAD DE 
PAILLACO. Comparendo realizado el 25 de julio. Termina con Avenimiento 
entre demandante y demandado principal, esa causa terminó  en la misma 
audiencia porque se llegó avenimiento. 
QUERELLA INFRACCIONAL Y DEMANDA CIVIL DE 
INDEMNIZACION DE PERJUICIOS ROL  2513-2018, JUZGADO DE 
POLICIA LOCAL DE PAILLACO. “FIGUEROA CON CORREA”, EN 
SUBSIDIO MUNICIPALIDAD DE PAILLACO. 
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Comparendo realizado el 23 de julio. Termina con Avenimiento entre 
demandante y aseguradora, demanda por daños donde participó un vehículo de 
educación. 
Demanda Civil en procedimiento Ordinario por cobro de pesos caratulada 
“Paillacar con Municipalidad de Paillaco”, causa rol 145-2019, contestada la 
demanda, traslado para la réplica tiene que ver con el procedimiento de compras 
públicas, está en inicio esta causa.- 
Demanda Civil responsabilidad contractual Santana /I. Municipalidad de Paillaco 
C-182-2019, contestando la demanda, pero hay que verla ya que es por el atraso 
de la entrega de una boleta de garantía. 
 
 
5° VARIOS. 
 
5.1.- El Concejal Sr. Orlando Castro presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Se refiere a la invitación de la celebración del día del campesino, donde no 
recibieron invitación ni él ni los concejales Schmeisser ni Fuentes, 
consultada la secretaria dijo que había habido un error en el envío de la 
agenda pero estas invitaciones normalmente se mandan aparte   

- Se refiere a camino de la familia Leal, específicamente don Efrain Leal, es 
un camino que está parcialmente hecho y faltaría colocarle ripio, la 
ambulancia no llega al domicilio  

- Se refiere a la pasarela de SOCOEPA camino lateral que está lleno de posas 
de agua, según la concesionaria le corresponde a la municipalidad, ese 
camino esta pésimo ni los taxis pueden pasar por allí, las mejoras se hicieron 
por el otro lado una pasarelas  que no entiende a quien le preguntaron.- 

 
5.2.- Con respecto a la invitación del Día del Campesino, señala que se envió la 
agenda, pero no debiera ser así, hay que pedir que se hagan las invitaciones y están 
todos los concejales. 
Lo del camino se verá en forma especial y ella hará una gestión especial con 
SOCOEPA.- 
 
5.3.- El Concejal sr. Jaime Reyes presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Consulta respecto a la ley recién promulgada “chao cables” consulta si se 
puede conversar con las empresas correspondiente acá en Paillaco para ver 
si se puede hacer operativa  

- Se refiere al tema de déficit hídrico, contaminación,   arborización  ya que es 
catastrófico este tema,  de ahí viene el problema global del cambio climático 
, cree necesario crear algún tipo de acción desde los municipios.- 

- Comenta que el día de ayer en el liceo El Llolly se celebró el día de la 
solidaridad, los alumnos visitaron el Hogar Juan pablo II y la Casa de 
Reposo de Reumen.- 

 
5.4.- La alcaldesa señala  que la ley Chao Cables se revisara la ley para conversar 
con SAESA.- 
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Lo del cambio climático tiene que estar como lineamiento en el PLADECO para 
levantar acciones concretas 
Felicita a los jóvenes del Llolly 
 
5.5.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Señala que se alegra que se haga algo respecto al Cambio Climático  ya que 
en horas de la mañana escuchaba un docente que decía que el cambio 
climático había llegado para quedarse   y se necesitaban medidas e 
iniciativas. 

- Señala que a la capacitación que asistió con la Concejala Sra. Ruth Castillo  
se habló de los derechos de aseo  ya que las propiedades que pagan 
contribuciones están obligadas a apagar el derecho de aseo, consulta si acá 
se está haciendo 

 
5.6.- La Directora de control señala que si se cobra los derechos de aseo    
 
5.7.- El Concejal sr. José Aravena presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Señala que la semana pasada se encontró con el sr. Navarrete  en una 
reunión con las juntas de Vecinos en el Llolly por la solicitud  que se hizo a 
viene nacionales y solicitar la agilización del trámite   de lo que están 
pidiendo la junta de vecinos y el club deportivo el Chilenito.- 

- Se refiere a una petición de 2 taxistas de Balmaceda, solicitan que les reciba 
a ellos en audiencia y como primer punto solicitan que se les cambie el 
estacionamiento  en el estacionamiento de Reumen, en la zapatería la 
Mascota.- 

- Consulta que se puede hacer  en relación a mejorar la pista del estadio 
municipal, las piedras esta encima y evaluar que se puede hacer con la 
iluminación del estadio cincuentenario  

- Solicita que se coloque un letrero que indique donde está el Patrimonio 
Cultural, Monumento Histórico  del Llolly ya que la gente o los turistas no 
saben cómo llegar. 

- Consulta cuando se resolverá el tema de los FONDEVE.- 
 
5.8.- La Alcaldesa solicita coordinar una audiencia con los taxista, lo del Sr. 
Berguer lo tiene pendiente ella se comprometió  
El estadio municipal es agente que se tiene que ver con SECPLAN lo  mismo la 
iluminación del Cincuentenario.- 
Lo de la casona  el 14 de septiembre será la inauguración  
Lo del FONDEVE está publicado, hay un error ya que hay dos temas que se 
reasignaran ya que se trata de instituciones que reciben subvención.- 
 
5.9.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes solicita que su punto vario solo sea 
escuchado por  los concejales al término de la reunión.- 
 
5.10.- La concejala Sra. Ruth Castillo presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Se refiere a la titulación de los docentes a la que tuvo oportunidad de 
participar,  se alegra por estos profesionales ya que tendrán la oportunidad 
de optar a trabajo  y seguridad.- 
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- En cuanto al día del campesino señala que asistió, fue una actividad muy 
bonita en el sentido que se reconoce el gran trabajo que realiza este sector 
de la economía y su gran aporte que hace al país, se reconoció al campesino 
en toda su magnitud, y lo que les cuesta salir adelante razón por lo cual cree 
que es fundamental que el Estado destine mayor cantidad de recursos  que 
puedan ser entregados para ellos.- 

- Se refiere a la Fiesta de la Papa en Pichi Ropulli, señala que asistió aun 
considerando el gran frio que hacía,  cree necesario que esta fiesta pueda 
preparase mejor porque el frio era impresionante al igual que el viento, 
podrían contar con una carpa aunque sea de camión que les permita 
resguardarse más, hay que ayudarle y entre todos poder mejorar para el 
próximo año. 

- El día lunes  se le hizo reconocimiento a 7 mujeres artesanas, el equipo de la 
Sra. Alejandra López, fue un trabajo bonito y especial, cree que se debe 
hacer un trabajo artesanal en Paillaco y vender esto que es de Paillaco. 

- Comenta que estuvo presente en GORE estuvieron los campeones de la 
sub 13 de basquetbol, fue un trabajo en conjunto, padres, apoderados, Sr. 
Cecil Zúñiga, comenta que habían paillaquinos en este equipo  pero no 
estaban presentes, también se vio un proyecto pera probado de 6 millones 
para la junta de vecinos Nº 5 de Paillaco, 1 millón 400 a Santa filomena y 
también se vio el tren y estaría en tabla para aprobarlo ahora, destaca que 
todos los consejeros están apoyándolo, con esto quiere decir que ella no 
cantará victoria hasta que los fondos estén aprobados para la comuna. 

 
5.11.- La alcaldesa señala que urge hacer algo con la Fiesta de la Papa ya que no 
son las condiciones óptimas a las que esta acostumbradas las fiestas que se hacen 
en la comuna. 
 
5.12.- El Concejal Sr. Orlando Castro solicita un último informe respecto de la 
escuela de Demaihue  donde al parecer estarían criando animales y andan en la 
calle  
 
No existiendo más temas que tratar se da por finalizad la reunión siendo las 18:02 
horas. 
 
 
 

                                                                                 Sra. Ramona Reyes Painequeo 

                                                                               ALCALDESA   DE PAILLACO 
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